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ВО В С Е О Р У Ж И И С Л О В А 

Живое слово — самое 
сильное оружие в арсенале 
средств пропаганды и аги
тации. Вот почему так ве
лико значение лекционной 
работы,-так высоки требова
ния к лекторам. 

Недавно состоявшаяся от
четно-выборная конферен
ция лекторов — членов об
щества «Знание» комбина
та была посвящена вопро
сам совершенствования про
паганды и агитации. 

Руководители первичных 
организаций общества, лек
торы обсуждали насущные 
проблемы лекционной рабо
ты. 

Вот выдержки из этого 
разговора. 

Л. КОРНИЛОВ, пред
седатель правления общест
ва «Знание» ММК. 

Общество располагает 
большими силами. Сотни 
лекторов на участках комби
ната и по месту жительства 
металлургов пропагандиру
ют важные решения партии 
в правительства. Нет такой 
темы, которая не .получила 
бы широкое Освещение в их 
встречах с трудящимися 
предприятия. Деятельность 
лекторских групп и секпий 
особенно была активной в 
дни Ленинского юбилея, во 
время подготовки и в дни 
работы XXIV с ъ е з д а 
КПСС. По материалам 
съезда было прочитано свы
ше тысячи лекций. Для бо
лее сосредоточенной, систе
матической работы по про
паганде и разъяснению ма
териалов партийного съезда 
на комбинате создано свы
ше 200 лекториев. А в ос
новных цехах лектории су
ществуют в каждой бригаде. 

Привилась на комбинате 
и дала отрадные результаты 
такая интересная и дейст
венная форма идеологиче
ской работы, как ленинские 
декады. В дни проведения 
этих декад коллективы це
хов брали на себя повышен
ные обязательства, доказы
вая трудом верность ленин
ским идеям. Практикуемые 
не первый год массовые вы
ходы лекторов на комбина
те также вызывают душев
ный подъем трудящихоя. 

Лекторы общества ведут 
большую работу в народных 
университетах и его фили
алах. Во всех направлениях 
идеологической работы ощу
щается деятельность лекто
ров общестза «Знание»: 
внутренняя и внешняя по
литика партии и правитель
ства, вопросы трудового за
конодательства, гражданско
го права, проблемы воспита
ния, медицины, науки и 
техники, атеистические те
мы, культура и искусство— 
вот далеко не полный пере
чень тематики их лекций. 

Видим мы и недостатки. 
Они ощутимы в работе с 
лекторами. Необходимо ча
ще организовывать семина
ры, на которых лекторы 
должны получать консуль
тацию по методам работы 
с массами, нет достаточно 
строгого контроля, обеспе
чивающего высокое каче-

. -стм> лекций. 
Следует предпринять ре

шительные меры по устра
нению этих недостатков. 

В. СУ ЛАКОВ, заслужен-
• ный рациона ли затор 

РСФСР, инженер листопро
катного цеха № 3. 

По роду своей деятель
ности я связан с научно-
техническими вопросами. 
Свою задачу вижу в том, 
чтобы своими знаниями спо
собствовать развитию . тех
нического прогресса—цели, 
к которой призывает нас 
партия, в своих решениях. 

Так же, как и я, многие 
инженеры в нашем цехе ве
дут широкую пропаганду 
технических знаний. Все 
новшества, достижения в 
области производства ме
талла доподятся до сведе
ния работников цеха. Очень 
показательна в этом отно
шении конкретная помощь 
своему участку наших ра
ционализаторов, число ко
торых мы стремимся увели
чивать. Но молодежь, кото
рая приходит R цех, нужно 
учить. Есть у молодых ин
женеров, рабочих теорети
ческие знания, но не хвата
ет умения проявить эти зна
ния на деле. Поэтому рабо
те с молодежью мы уделя
ем особенно много внима
ния. 

Ю. КОСТИН, ответ
ственный секретарь обще
горняцкого отделения об
щества «Знание». 

В нашей организации 130 
членов общества. За отчет
ный период ими прочитано 
около 600 лекций на раз
личные темы. Привлекаем 
лекторов и из горно-метал
лургического института. Од
нако качеством лекций, ко
торые они нам читают, не 
всегда довольны. В тех слу
чаях, когда лекторы — сту
денты. Понятно, что они 
еще не имеют опыта обще
ния с массами. Но, может 
быть, прежде, чем дать 
самостоятельность, следова
ло бы наладить их стажи
ровку. Пусть поприсутству
ют на лекциях специалис
тов, наберутся знаний, уве
ренности. А иначе подры
вается у слушателей дове
рие к лектору. То же самое 
происходит, когда срывают
ся лекции, когда вместо 
уже заявленного лектора 
приходит другой. Такое 
иногда случалось в наших 
договорах с институтом. 

Г. КИРЮХИН, начальник 
термического отделения ли
стопрокатного цеха № 2. 

Главные темы, сообщае
мые слушателями нашей 
лекторской группой, — ма
териалы XXIV съезда 
КПСС, научно-технические 
задачи, положения основ 
трудового законодательства. 
Широко ведется также про
пагандистская работа, каса
ющаяся отношений в семье, 
обществе, патриотического 
и военно-патриотического 
воспитания молодежи. 

Но лекторам в нашем це
хе не хватает помощи опыт
ных пропагандистов. Они, 
по сути дела, варятся в соб
ственном соку, так как дав
но уже не собирались аа 
семинары, не получали кон
сультации. 

С. ШЕЙДИН, начальник 
отделения ЦЗЭТЛ. 

Я не могу судить о всех 
лекторских кадрах, но что 
касается международников, 
то в этой среде недостает 
молодых кадров. Требуется 
свежее пополнение. Нужны 
также разработки, материа
лы, в которых помимо све

дений, необходимых лекто
ру-международнику для чте
ния лекции, рассказывалось 
бы о том, как наиболее ум •-
ло и доступно довести до 
понимания слушателей ма
териалы 4 беседы. 

В. СМЕЮЩЕВ, замести
тель секретаря парткома 
комбината. 

Отрадно было слышать 
критические замечания уча-
стников конференции. • Их 
слова лишний раз под
тверждают, что многое еще 
предстоит сделать лекторам 
общества «Знание», чтобы 
их беседы оставляли глубо
кий след в сердцах слуша
телей, чтобы решения XXIV 
съезда нашей партии были 
понятны всем. Анализи
руя р е з у л ь т а т ы лек
ционной работы, находишь 
и з ь я н ы. Недостаточно 
широко ведется среди ме
таллургов атеистическая 
пропаганда. Больше усилий 
следует приложить и в ра
боте с молодыми рабочими, 
предостерегая их от нару
шений дисциплины. 

Л е к т о р у необходимо 
предъявлять к себе высо
кую требовательность. Каж
дое его слово должно бить 
точно в цель и концентри
ровать внимание аудитории. 
Но всегда ли есть такой кон

такт? Руководству общест
вом следует это знать, иметь 
уверенность, что каждая 
лекция, прочитанная -члена
ми общества, глубоко со
держательна и способна 
заинтересовать слушателей. 
Чаще лекторам надо бы
вать в микрорайонах. Это 
один из важнейших участ
ков пропаганды политиче
ских, научных и техниче
ских знаний, материалов но 
воспитанию, культуре и 
искусству. 

Чтобы больше привлекать 
к чтению лекций молодых, 
необходимо создать школу 
молодых лекторов. 

* * * 
Проблемы, которые об

суждались на конференции, 
внесены в постановление. 

Избраны новые составы 
правления и президиума 
общества . «Знание» комби
ната. 

Знакомьтесь: один из передовых тружеников коллектива ог
неупорного производства прессовщик-наладчик Аркадий Ивано
вич ФЕОФАНОВ. Д. И. Феофанов выполняет нормы до 130 
процентов и обеспечивает выход продукции высокого качества-

Фото Н. Нестеренко. 

„Сигнал 
воспринят 
с опозданием" 

Под таким заголовком 24 июля IA71 года в «Магнитогорском 
металле» была опубликована статья, в которой говорилось, что 
в цехах комбината плохо идет работа по набору в школы ра
бочей молодежи. Вот что нам отвечают: 

«Мастерами, начальниками смен, начальниками цехов 
проведены индивидуальные беседы со всеми рабочими 
в возрасте до 35 лет а повышении общеобразователь
ного и технического уровня и направлено: в школы ра
бочей молодежи — 42 человека; в институты — 17 че
ловек; в техникумы — 22 человека. 

Г. ДОРОГОБИД, 
начальник КХП» 

«По поведу опубликованной в газете статьи «Сигнал 
воспринят с опозданием» администрацией и общест
венными организациями фасонно-вальцесталелитейного 
цеха приняты следующие меры: 

Статья обсуждалась в коллективах смен и участков, 
проводится индивидуальная работа с трудящимися, не 
имеющими среднего образования. 
• На 17 августа с. г. на учебу направлено: в школу ра
бочей молодежи 7 человек; в школу мастеров -
5 человек, а техникумы - 2 человека; в институты — 
2 человека; на вечерний рабфак — 1 человек. 

Работа по направлению молодых рабочих в школы 
рабочей молодёжи и школу мастеров продолжается. 

В. КУДРЯВЦЕВ 
начальник фасонно вальце-сталелитейного цеха» 

•— Нет, сегодня мы не 
можем добиться значи
тельного "прироста произ
водства , — говорит стар
ший оператор главного 
поста второго блюминга 
Георгий Александрович 
Литвинов . — Б л ю м и н г в 
состоянии сейчас прока
тывать в течение часа 
75, д а ж е до 80 слитков — 
о д е р ж и в а ю т н а с другие 
участки. 

Руководство комбината 
приняло меры к тому, 
чтобы бесперебойно и как 
м о ж н о полнее з а грузить 
этот обжимный стан ме
таллом , но широкий но
ток стали захлестывает 
о б ж и м щ и к о в , ворота про
катного производства не 
в состоянии без з а д е р ж е к 
п е р е р а б о т а т ь весь ме
талл , который могут да
вать мартены. А ведь на 
второй блюминг возлага
ются большие н а д е ж д ы . 
В подготовке к серьезным 
и с п ы т а н и я м были допу
щены, очевидно, серьез
ные просчеты. 

29 июня .на втором 
* " " ! " " , г * чЯ"ЬД-в-

крупная а в а р и я . Поло
м а л с я многотонный р а б о 
чий валок . А н а л и з проис
шествия показал , что ни
кто из прокатчиков не 
виновен в поломке: на
ступил момент предель
ной усталости металла , 
в а л о к не в ы д е р ж а л мно
гомесячного титэпическо
го н а п р я ж е н ; ) я и лопнул 
как ра з по той трещине, 
которая о б р а з о в а л а с ь 
еще раньше . Д а и то шут
ка с к а з а т ь , п р о с л у ж и л 
валок полтора срока . 

В аварии никто не об
винен,- здесь в силу всту
пили физические особен
ности металла . А знали 
ведь все, что у благород
ной стали, из которой 
сделай валок, вот-вот 
д о л ж е н наступить крити
ческий момент. Не схожа 
ли э к с п л у а т а ц и я старого 
валка с подпиливанием 
сучка, на котором сидим? 
М о ж н о ли обвинять ко
го-то в том, что сук все-
таки о б л о м и л с я и п р о и - ' 
зошло крушение? Бели 
проводить аналогию с 
аварией на втором , блюо 

минге д а л ь ш е , чудака , 
свалившегося с дерева , 
выходит, нельзя обви
нять, хотя кроме него 
никто в случившемся не
виновен. 

В о время капитального 
ремонта блюминга Кя 3 
заменен двигатель глав
ного привода. С т а р а я ма
шина — это махина гро
мадных р а з м е р о в — вы
б р а с ы в а л а с ь совсем, шла 
на переплавку . К а ж е т с я 
большим расточительст
вом в ы б р а с ы в а т ь вполне 
пригодную дорогостоя
щую машину, но именно 
своевременное обновле
ние оборудования являет
ся наиболее рациональ 
ным направлением . Ведь 
своевременная замена 
устаревшего оборудова 
ния обходится дешевле 
бесконечных ремонтов и 
ликвидации аварий . 

Почти 8 часов простоял 
второй блюминг 29 июня. 
С этой авар ии и н а ч а л а с ь 
цепь неудач, которая за
хлестнула коллектив об
ж и м щ и к о в и удерживает 
еще и сегодня, 

В ЕДИНСТВЕ-
Первого июля намеча

лось провести плановый 
ремонт на блюминге . П о . 
авария , случившаяся на
к а н у н е , продиктовала 
иные условия. Когда за
в а л и в а л и с ь другие валки , 
устранялись некоторые 
недостатки н а разных уча
стках блюминга . Решено 
было, что этого блгдот до
статочно, чтобы отрабо
тать без ремонта еще 
полмесяца , до 15 июля 

Но безостановочно до
работать до ремонта не 
суждено было опять: 7 ию
ля произошла новая ава
рия. На етот раз была 
поломана лопатка верхне
го в а л к а н а блюминге . 
И с с л е д о в а н и я - причин 
авар ии показали , что она 
случилась из-за х а л а т н о 
го отношения к своим 
•обязанностям механика , 
старшего мастера и с т а р 
шего оператора главного 

поста. Блюминг простоял 
в бездействии более семи 
чагой, а это тысячи тонн 
заготовок! 

Несмотря на то, что 
15 пыля и 9 августа были 
проведены текущие ре
монты, осталась , очевид
но, на блюминге основа, 
б л а г о п р и я т н а я для ава--
рий. 4 августа был выве
ден из строя редуктор 
вертикальной клети, ца 
этой аварии потеряли об
ж и м щ и к и 8 часов. Столь
ко же времени отняла 
авария , которая произош
ла через несколько дней 
на слитковозе . Интересно 
заметить , что слитковоз 
р а б о т а л с неисправной 
колесной парой до тех 
пор, пока не были иско
верканы все троллеи . 

Б о л ь ш и м осложнением 
в работе второго блюмин
га явилась з амена старых 
валков на .валки е новой 

калибровкой , произведен
ная 7 июля. Хотя новые 
валки и отличаются вы
годно от старых своей 
по в ы ш енно й сто й кос тью 
и тем, что позволяют по
высить скорость прокат
ки и качество заготовок, 
р а с п р е д е л я т ь о б ж а т и е 
слитков равномерно на 
все количество пропу
сков, все-таки были труд
ности при внедрении но
вого. Но трудности эти во 
время освоения новых 
валков о с л о ж н я л и с ь не
достаточном подготовлен
ностью коллектива блю 
минга к внедрению нов
шества . 

Не все с т а р ш и е опера
торы главного поста от
неслись к новым в а л к а м 
д о б р о ж е л а т е л ь н о , с пол
ным пониманием д е л а 
Н о в а я к а л и б р о в к а р а з р а 
б а т ы в а л а с ь и 'Ввод'Илаек 
исключительно ради" по-

С О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н О Й К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И З А В О Д С К О Г О ОБЩЕСТВА « З Н А Н И Е » 


